
野田市の小・中学校の研究主任の先生方を対象に、「校内研究（研修）の進め方」
についての出前中堅教員サポート塾を開催しました。当日は講話に加え、各学校の実
践を紹介し合うことで、考えを広げ深める研修となりました。参加者の皆さんは、よ
りよい校内研究づくりに向けて熱心に取り組んでいました。

時短・参加型・成果を実感という三つの柱が
とても参考になりました。この観点で来年度の
研修計画を立てていきたいです。

何を取り組んだらよいのか不安でしたが、
やってみたいことをたくさん見つけることがで
きました。

自分達の研究・研修が、他校と比べてどうな
のかを考える機会になりました。

研究主任の先生方と情報交換ができ、とても
有意義でした。今後、自校において生徒の実態
や先生方のニーズに応じて、研修を行っていき
たいと思います。

フォームを活用して先生方の意見を瞬時にま
とめているのが、まさに時短と参加型だなと感
じました。自校の研修でも生かしていきたいで
す。

研究教科が変わり１年目ということもあり、
今年度は手探り状態でした。本日の研修を生か
して、この１年の研究を充実させ、どう来年度
につなげていくのかを考えていきたいです。

職員が一体となって授業研究に取り組めるよ
う、視点の共有（ピクトグラム）を活用してい
きたいです。


